

ETHIQUE VASTE SUJET

Bonjour chères et chers amis LIONS

L'Éthique : vaste sujet !

C'est une réflexion fondamentale sur laquelle, en principe, la morale (en grec *ethos*) de tout peuple pourrait établir ses normes, ses limites et ses devoirs.

Pour des philosophes tel qu'Aristote ou Kant, l'éthique a pour but de définir ce qui doit être.

Résumons en disant que c'est une sorte de plateforme de règles du « vivre-ensemble »

Cela implique donc la relation entre MOI et l'AUTRE. Si j'ai des droits, j'ai aussi des devoirs envers l'autre pour qu'il puisse faire valoir ses droits.

Notre acronyme LIONS signifie : Liberty, Intelligence, Our Nation's Safety

Soit Liberté et Compréhension sont la sauvegarde de nos nations

Compréhension de l'Autre. Tout est relation entre l'un et l'autre

C'est pourquoi notre fondateur Melvin Jones a pu s'exclamer :

« On ne peut aller bien loin dans la vie si l'on ne commence pas par faire quelque chose pour quelqu'un d'autre »

100 ans plus tard, le président international 2017-2018 Naresh AGGARVAL nous a proposé de méditer sur « La force du NOUS » nous expliquant que dans sa culture indienne cela signifiait « je vois le divin qui est en toi ».

Cette année, le président international Dr Jung Yul CHOI nous a proposé de méditer sur « **La diversité fait notre richesse** »

On peut voir cette constance de la relation entre moi et l'autre au cours des 102 ans du mouvement LIONS.

Je pourrais aussi citer Socrate qui prétendait « je sais que je ne sais rien. J'apprends en écoutant les autres ».

Il semble que l'éthique ait commencé à désertier le Lionisme, cédant trop souvent la place aux valeurs individuelles de notre société. Posons-nous la question : s'ils sont certes difficiles à recruter, pourquoi trop de nos nouveaux insignés quittent-ils le navire dans les 2 ans ?

Nous qui sommes ici, faisons-nous l'effort de COMPRENDRE l'autre ? (Intelligence de la devise) ?

Mon ami de club ne dit-il pas la même chose sous une forme différente ? Faisons notre examen de conscience : ai-je été respectueux lors de ma réunion de club de ce soir ? N'ai-je pas blessé tel ami ? N'ai-je pas imposé mon opinion au lieu d'écouter et construire ?

SLIDE 1 : Regardons cette diapo : Je vois un 6, mon ami d'en face voit un 9. Nous avons totalement raison tous les 2. **SLIDE 2** Mais est-ce une raison pour nous attaquer, nous injurier ? Si nous essayons de comprendre l'ami, nous verrons bien que 6 et 9 ne sont que 2 formes d'une seule et même chose. **RETOUR SLIDE 1** En nous élevant, comme un drone, au-dessus du binaire, ou comme l'astronaute Thomas Pesquet au-dessus de la Terre, le ternaire nous permettra enfin de nous comprendre et de construire. Sans renier pour autant nos convictions.

C'est la maïeutique de Socrate.

Chacun d'entre nous doit être exemplaire, porter l'éthique du Lionisme. Le Lionisme n'est pas le « paraître » mais « l'être ». Une fonction (président de club, fonction au district, gouverneur...) nous rendent d'autant plus visibles à l'ami Lion ou à l'impétrant. Il va d'autant plus regarder l'adéquation entre « ce que je dis » et « ce que je fais » et en déduire les conséquences. Dont les pires : abandonner sa candidature, nous quitter après 2 ans.

Le but n'est pas la perfection, inatteignable et surement ennuyeuse. Le but est une amélioration à petits pas dans notre relation à l'Ami. Dont politesse, respect.

Bien sûr l'ami Lions est actif dans la cité. Très souvent nous sommes identifiés comme tel par nos vestes, gilets ou t-shirts. Pour le meilleur, ou hélas parfois pour le pire.

Là aussi notre conformité avec l'éthique Lions sera jugée. Et dans notre société hypermédiatisée et « Facebookée », le moindre dérapage peut prendre des proportions ahurissantes.

A nous d'être LION. Pour le meilleur de chacun de nous, pour le meilleur de nos clubs et pour le meilleur du mouvement.

Les travaux de la Commission sont accessibles sur le site de DM 103

Pour notre district, je suis à la disposition des PZ et des clubs pour l'organisation d'une réflexion sur l'éthique dans un club. Comme Socrate en son temps, l'éthique ne s'enseigne pas, elle se construit ensemble avec l'autre, donc entre amis du club.

Je vous remercie de votre attention, et vous souhaite un bon congrès dans le respect mutuel, donc dans la joie et la bonne humeur.

Guy REY, Club Charenton-le-Pont

Délégué à la Commission nationale d'Éthique